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李家超冀以文塑旅以旅彰文

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
終審法院其他普通法適用地區非常任
法官郝廉思和岑耀信日前分別向行政
長官李家超提出請辭。李家超昨日對
此表示遺憾。

李家超表示，留意到郝廉思表示繼
續對法院及其人員的全面獨立性有完
全信心。李家超強調，香港已由亂到
治，市民依法享有的人權和自由沒有
任何改變，法院獨立公平審判案件不
受干預沒有任何改變。律政司司長林
定國指出，這一事件絕不會動搖或減
損律政司堅持維護法治，包括法院獨
立司法權的決心和信心。

終審法院首席法官張舉能表示，完全
有信心終審法院會繼續全面履行作為香
港最高上訴法院的憲制角色，不會因其
法院人員變動而影響運作。而香港大律
師公會聲明表示，相信有關辭任不會影
響香港特區終審法院履行其司法職能。

香港律師會亦發表聲明，衷心感謝所
有現任和前任非常任法官，支持根據基
本法繼續保留海外非常任法官在香港司
法公義中的角色，亦對香港的司法獨立
性和誠信充滿信心。

現年83歲的郝廉思和75歲的岑耀信
都曾任英國最高法院法官。根據基本
法，終審法院可根據需要邀請其他普

通法適用地區的法
官參加審判。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：香港理
工大學（理大）科研團隊與中國空間技術研
究院合作研製的 「表取採樣執行裝置」，日
前隨嫦娥六號成功於月球背面軟陸，並完
成了全自動的表土採樣及封裝任務，預計樣
品本月25日將帶返回地球，締造人類歷史上

首次在月球背面表土採樣的創舉。理大科研
團隊昨日舉行記者會介紹該裝置，並詳述攻
克的技術難題。

參與這次研發任務的理大精密工程教授及
精密工程講座教授、工業及系統工程學系副
系主任、深空探測研究中心主任容啟亮表
示，有別於之前其他國家以鑽取及人手挖掘
的方式採樣， 「表取採樣執行裝置」系統配
備封裝系統，以全自動多點方式採樣。

他以視頻展示月背採樣過程。首先由安裝
在採樣器甲和乙旁的近攝相機導航採樣，再
將樣本倒進初級封裝系統的樣本罐內。當採
樣完成後，封裝系統將月球樣本封裝保存。
採樣器在近攝相機的導航下，將樣本罐準確
地提放到上升器內帶回地球。

感謝國家的信任和支持
容啟亮坦言，受地球、月球自轉速度影

響，人類不能直接觀測月背及直接通訊，導
致今次任務在探測和登陸的難度和挑戰比月
球正面採樣更大。他指，團隊在過往航天項
目累積的經驗上，對嫦娥六號裝置進行多項
改進，令採樣任務可以更快速地完成。

理大副校長（研究及創新）趙汝恒表示，
理大有超過30年航天科研工作經驗，是香港
唯一一所多次參與國家航天任務的大學，由
2010年起參與嫦娥三、四、五、六號探月任
務和天問一號火星探測器任務。他感謝國家
一直以來對港理大科研團隊的信任和支持，
並期盼港理大科研團隊進一步發揮專長，與
內地科研專家攜手合作，為國家的航天事業
發展作出更多貢獻。

趙汝恒續稱，大學更同時透過推動航天科
普計劃，培養香港青少年對航天科技的興
趣，日後為香港、國家和世界科學發展作出
貢獻。

【香港商報訊】記者周偉立報道：房屋署第二輪
公屋入息及資產申報上月底結束，在大約25萬住滿
10年須要申報的富戶中，截至前日，已收到超過22
萬份表格，佔總數大約88%。房屋署署長羅淑佩說，
將會向餘下近3萬戶未交表住戶發信，表明再不交表
便終止租約收回單位，又稱目前已有超過1200戶交
回單位，有關單位經執修後，就可作重新分配。

羅淑佩昨早在電台節目表示，公屋並非住戶的資
產，而是珍貴的社會公共資源，興建一間新公屋單
位需要90萬至100萬元，收回濫用單位就可以出租
給更有需要的輪候人士。當局收回表格後，會與土
地註冊處配對資料，確認住戶有否擁有物業，並抽
查資產入息申報，強調如果虛報，將會被收回公
屋，同時有刑事後果。

羅淑佩指出，現時是全方位打擊富戶濫用，她說
經署方重點巡查及收到舉報後，已掌握有問題
個案，部分已納入今次 25 萬須申報的富戶範
圍。

將跟進何伯何太個案
被問到近日受媒體關注的何伯及何太個案，

羅淑佩稱有從媒體及網上注意到何伯並非公屋
住戶，所以不應住在公屋單位，而何太則搬入
公屋不久，所以並非今輪富戶申報的對象，但
如果得知相關人士在內地擁有資產或物業，當
局將會向內地查詢。羅淑佩續說，並非要透露
何生和何太的私隱，指他們在網上已經自行披
露很多信息，又指如果署方不跟進這類高調的
個案，相信社會也會覺得不妥。

經當局向內地查核後，現時已有9個公屋單
位因為住戶資產超標而被收回。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：
公務員事務局昨日向全體公務員發出
通告，頒布更新版公務員守則，闡明
香港特區的憲制秩序、公務員作為行
政機關一員的憲制角色和責任，以及
公務員應有的基本信念和操守準則，
即時生效。

公務員事務局局長楊何蓓茵說，更
新守則的諮詢於1月完成，大部分意見
均支持更新守則。經考慮公務員中央評
議會、公務員團體、個別公務員等持份
者意見，當局敲定和頒布更新版守則。
因應維護國家安全條例3月生效，當局
也在更新版守則中加以闡述。

更新版守則述明公務員團隊須共同
恪守12項基本信念，包括維護憲制秩
序及國家安全、以民為本、熱心公共
服務、盡忠職守、堅守法治、廉潔守
正、政治中立、專業精神、團隊精
神、效益為本、績效問責，以及保密
原則。

此外，公務員必須遵守與更新版守
則要求相符且切合社會對公務員期望
的操守準則。所有公務員和其他政府
僱員均須遵守更新版守則。楊何蓓茵
說，政府致力加強公務員的國家安全
意識，以及建立公務員團隊的共同信
念和操守準則。

公務員守則更新 述明須維護國安
3萬公屋富戶未申報資產
房署：不交表便收回單位

終審法院兩名非常任法官請辭

理大研發助力嫦娥六號月背採樣

李家超致辭表示，香港是中西文化匯聚交
流之都，政府今年4月在康文署轄下成立弘
揚中華文化辦公室，專責推動傳承中華文化
的活動和合作，昨日開幕的首屆 「中華文化
節」，就是該辦公室主辦的首批活動之一。

今屆 「中華文化節」將由昨日開始，一連
4個月呈獻約百場節目和活動，包羅萬有，
琳瑯滿目。昨晚打響頭炮的開幕節目有《五
星出東方》，反應非常熱烈，之後還有 「中

國戲曲節」精選劇目、獲國家藝術基金肯定
的本地優秀作品，以及與多個文藝組織合辦
的高水平節目。

開幕節目《五星出東方》爆滿
李家超提到，今年 「中華文化節」以上海

作為焦點城市，呈獻來自上海的表演藝術和
展覽。 「中華文化節」亦特設專場活動和學
校巡演，讓青少年有更多機會欣賞和領略中
華文化的精髓，並培養他們的愛國情懷。他
期望 「中華文化節」能促進香港的文化傳承
創新，實現 「以文塑旅、以旅彰文」的目

標，為香港經濟加添動力，同時向海內外弘
揚中華優秀傳統文化，說好中國故事。

北京歌劇舞劇院創演的舞劇《五星出東
方》，在2022年榮獲 「第十七屆文華大獎」
和第16屆精神文明建設 「五個一工程」獎，
由羅昱文、李曉慧、索朗群旦、程一帆、裴
航、張劍斌、陳軍汝、朱東超、李岩松主
演。《五星出東方》構想和題材源於古絲綢
之路上新疆和田地區民豐縣尼雅遺址出土的
國家一級文物 「五星出東方利中國」漢代織
錦護臂。《五星出東方》昨晚有眾多捧場客
支持，當中亦包括外籍人士。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：
文化體育及旅遊局呈獻，康文署弘揚
中華文化辦公室策劃的首屆中華文化
節，昨晚在沙田大會堂演奏廳舉行開
幕典禮，行政長官李家超透過視像方
式致辭，祝願 「中華文化節」 圓滿成
功。中聯辦主任鄭雁雄、政務司司長
陳國基、外交部駐港特派員公署特派
員崔建春、中聯辦副主任盧新寧、外
交部駐港特派員公署副特派員方建
明、文化體育及旅遊局局長楊潤雄、
文化體育及旅遊局常任秘書長黃智
祖、康文署署長劉明光、立法會民政
及文化體育事務委員會主席馬逢國等
人出席，一起欣賞開幕節目北京歌劇
舞劇院舞劇《五星出東方》。

容啟亮教授講解 「表取採樣執行裝置」
運作細節。
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恒天凯马股份有限公司股票
可能被终止上市的第十一次风险提示公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：
●截至 2024 年 6 月 7 日，恒天凯马股份有限公司（以下简称“公司”）股票收

盘价连续 19 个交易日低於人民币 1 元。若按上证综指采用的上周最后一个交易日
5 月 31 日中国外汇交易中心对外公布的汇率中间价 1 美元兑人民币 7.1088 元计算，
即使第 20 个交易日涨停，也将因股价连续 20 个交易日低於人民币 1 元而触及交
易类退市指标。根据《上海证券交易所股票上市规则》（以下简称《股票上市规则》）
第 9.2.1 条第一款第二项的规定：在上海证券交易所（以下简称“上交所”）仅发
行 B 股股票的上市公司，如果连续 20 个交易日的每日股票收盘价均低於人民币 1
元，公司股票可能被上交所终止上市交易。敬请广大投资者注意投资风险。

●根据《股票上市规则》第 9.2.7 条的规定，若公司触及上述交易类强制退市情
形，上交所将在 15 个交易日内作出是否终止公司股票上市的决定。根据《股票上
市规则》第 9.6.1 条第二款的规定，交易类强制退市公司股票不进入退市整理期交
易。敬请广大投资者注意投资风险。

一、公司股票可能被终止上市的原因
根据《股票上市规则》第 9.2.1 条第一款第二项的规定：在上交所仅发行 B 股

股票的上市公司，如果连续 20 个交易日的每日股票收盘价均低於人民币 1 元，公
司股票可能被上交所终止上市交易。公司按上证综指采用的上周最后一个交易日 5
月 31 日中国外汇交易中心对外公布的汇率中间价 1 美元兑人民币 7.1088 元计算，
公司股票 2024 年 6 月 7 日收盘价为人民币 0.227 元 / 股，连续 19 个交易日收盘价
低於人民币 1 元，公司股票存在可能因股价低於面值被终止上市的风险。

二、历次可能因股价低於面值被终止上市风险提示公告的披露情况
根据《股票上市规则》第 9.2.3 条第一款的规定：在上交所仅发行 A 股股票或

者 B 股股票的上市公司，首次出现股票收盘价低於 1 元的，应当在次一交易日披
露公司股票可能被终止上市的风险提示公告；出现连续 10 个交易日（不包含公司
股票停牌日）每日股票收盘价均低於人民币 1 元的，应当在次一交易日披露公司
股票可能被终止上市的风险提示公告，其后每个交易日披露 1 次，直至公司股票
收盘价低於 1 元的情形消除或者出现终止上市情形之日止（以先达到的日期为准）。
根据《股票上市规则》第 9.6.1 条第二款的规定：交易类强制退市公司股票不进入
退市整理期交易。

公司於 2024 年 5 月 15 日、2024 年 5 月 28 日、2024 年 5 月 29 日、2024 年 5 月
30 日、2024 年 5 月 31 日、2024 年 6 月 1 日、2024 年 6 月 4 日、2024 年 6 月 5 日、
2024 年 6 月 6 日、2024 年 6 月 7 日分别披露了公司股票可能被终止上市的风险
提示公告（公告编号：临 2024-026、临 2024-030、临 2024-031、临 2024-033、
临 2024-034、临 2024-035、临 2024-037、临 2024-038、临 2024-039、临 2024-
041）。本公告为公司可能触发面值退市的第十一次风险提示公告。

三、其他事项
1. 公司董事会及经营管理层高度重视并密切关注公司当前股票价格走势，并将

按照相关规定及时履行信息披露义务。
2. 公司提请广大投资者或托管券商等市场主体在股票终止上市暨摘牌前及时了

结股票质押式回购、约定购回、融资融券、转融通、沪股通等业务。对於自股票
终止上市暨摘牌后至进入退市板块办理股份登记、挂牌期间到期的司法冻结业务，
建议有权机关在股票终止上市暨摘牌前通过原协助执行渠道提前办理续冻手续。

3. 公司郑重提醒广大投资者：公司指定的信息披露媒体为《上海证券报》《香
港商报》及上海证券交易所网站（www.sse.com.cn），公司所有信息均以在上述指
定媒体披露的信息为准。敬请广大投资者理性投资，注意风险。

特此公告。
恒天凯马股份有限公司董事会

2024 年 6月 8日

宁扬城际 ( 扬州段）项目举行安全应急演练
 6 月 5 日，全国首条跨长江市域铁路项目，南京至仪征线市域（郊）

铁路一期工程（扬州段）项目安全应急演练活动，在中铁十五局施工
的万年路站举行。

万年路站基坑涌水涌沙应急演练过程中，面对突发情况，施工单位
迅速启动应急预案，安全保卫组、通讯联络组、技术支持组、物资保障组、
抢险救援组、医疗救护组迅速奔赴事故现场集结待命，并在现场查勘、
多方研判的基础上，确定救援方案，开展紧急堵漏和积水抽排工作。
整个演练过程模拟了基坑涌水涌沙的真实场景，演练了从发现险情、
人员撤离到事故报告、应急响应、险情排查、科学研判、紧急施救等
各个应急救援环节。

据悉，南京至仪征线市域（郊）铁路一期工程（扬州段）项目是国
家发展改革委《长江三角洲地区多层次轨道交通规划》明确的「十四五」
开工建设项目，也是扬州交通建设史上投资体量最大的单一工程。作
为扬州第一条城市轨道交通线，将成为建设长三角经济区「江河湖海
贯通、公铁水空联运」、贯通南北、连接东西的大交通格局的重要一环。
项目建设对于共建轨道上的长三角、服务南京都市圈发展、促进宁镇
扬同城化和沿线区域经济社会发展具有重要意义。

王琪

关於召开达菲房地产发展（深圳）有限公司
2024 年第一次临时股东会的通知

达菲房地产发展（深圳）有限公司董事会依据《中华人民共和国公司法》、《达菲
房地产发展（深圳）有限公司章程》的规定，通过董事会表决一致通过，同意以达菲
房地产发展（深圳）有限公司董事会名义召集、由董事长邹伟文主持召开临时股东会
会议。现就本次临时股东会会议的有关事项特此通知如下：

一、会议议题：
审议并表决《关於达菲房地产发展（深圳）有限公司经营范围变更并相应修改公司

章程的议案》（内容详见附件）。
二、会议召集人：达菲房地产发展（深圳）有限公司董事会
三、会议时间：2024 年 6 月 28 日 10 点 00 分
四、会议地点：东莞市东城区东城中路 32 号东莞市旗峰山酒店“天都厅”会议室
五、召开方式：现场会议、现场投票表决。
六、会议登记：
1. 代表股东单位出席本次临时股东会会议的人员，应当在 2024 年 6 月 28 日 10 点

00 分之前进行会议现场登记。
2. 代表股东单位出席本次临时股东会会议的人员应当在进行会议登记时提供加盖股

东单位公章的《授权委托书》及本人的身份证（或其他身份证件）复印件，同时提供
其身份证（或其他身份证件）原件进行现场查验核实。

3. 加盖股东单位公章的《授权委托书》应当载明股东单位对本次股东会各项议案的
意见。

七、会务联系
通信地址：深圳市宝安区航城街道后瑞星航大厦 A 栋 A807
联系人：邹伟文
联系电话：138 0926 1818 

达菲房地产发展（深圳）有限公司
           董事会

                           二〇二四年六月五日
【注：以下附件，随本通知一并发送】

【附件】

关於达菲房地产发展（深圳）有限公司
经营范围变更并相应修改公司章程的议案

根据《中华人民共和国公司法》《达菲房地产发展（深圳）有限公司章程》的规定，
特提议：

一、将公司经营范围变更为   从事深圳机场北区的开发建设。土地使用权租赁；非
居住房地产租赁；住房租赁。（除依法须经批准的项目外，凭营业执照依法自主开展
经营活动   , 授权公司董事会全权办理工商变更登记手续等全部相关事宜及与前述事项
相关、且前述未提及的其他所有事项；

二、就公司经营范围变更相应修改公司章程，公司章程修正案见本议案附函。
以上议案，请公司股东会审议。

达菲房地产发展（深圳）有限公司
董事会

二〇二四年六月五日
【附函】

达菲房地产发展（深圳）有限公司
章程修正案

本公司已根据《公司法》、《深圳经济特区商事登记若干规定》等法规和本公司章
程规定的议事方式和表决程序作出修改章程的决定如下 :

章程第二章第七条 原为：
公司经营范围：从事深圳机场北区的开发建设。
现修改为 :
公司经营范围：从事深圳机场北区的开发建设。土地使用权租赁；非居住房地产租

赁；住房租赁。（除依法须经批准的项目外，凭营业执照依法自主开展经营活动
本公司承诺以上内容均真实合法，并承担相关法律责任。
法定代表人： 

                            达菲房地产发展（深圳）有限公司
年   月   日

广东省深圳市龙华区人民法院
公 告

（2023）粤 0309 民初 13752 号 
廖素贤：

原告郭格林与被告廖素贤离婚纠纷一案，本院已审理终结。因你
方下落不明，现依照《中华人民共和国民事诉讼法》第二百八十三条、
二百八十六条之规定，向你方公告送达本院（2023）粤 0309 民初
13752 号民事判决书，判决内容为：准予原告郭格林与被告廖素贤
离婚。案件受理费 300 元，由原告郭格林负担 150 元，由被告廖
素贤负担 150 元。原告郭格林已缴纳案件受理费 300 元，被告廖
素贤应自本判决生效之日起十日内向原告郭格林迳付案件受理 150
元。 该判决自公告之日起经过两个月即视为送达。如不服本判决的，
可在本判决书送达之日起三十日内提交上诉状。

特此公告。
广东省深圳市龙华区人民法院

二〇二四年五月十六日
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香港商報評論員 李明生

政府加強打擊濫用公屋，新一輪
公屋住戶入息及資產申報上月底已
經截止，在涉及的 25 萬個公屋戶
裏，截至周三僅收回約 22 萬份，亦

即近3萬戶尚未交表。房屋署署長羅淑
佩表示，相關住戶已跌入 「雷達」，當局可

能上門或致電，若無合理理由遲交表格，將會根據房
屋條例終止租約及收回單位。這既是溫馨提示，也形
同最後通牒；畢竟，公屋資源彌足珍貴，涉及分配原
則及公平使用原則，持續打擊濫用，實是應有之義。

公屋存在濫用情況，堪稱是公開的秘密。去年通過
優化 「富戶政策」，若住戶入息超過限額5倍，或資
產超過限額100倍，或擁有香港住宅物業，或未交回
申報表，或選擇不申報，就須遷離公屋單位。對於前
兩者，有聲音指已很寬鬆，例如 4 人住戶月入超過
15.4萬元才屬超標，資產淨值亦要超過310萬元——
以全港就業人士收入中位數為2萬元衡量，有此收入
及資產肯定不應佔用公屋資源，因為公屋是基層市民
的安全網。而擁有香港住宅物業，即有條件自行解決
居住需要，則更不適宜繼續佔據公屋。現時輪候冊上
的一般申請尚有約12.8萬戶等候，平均輪候時間長達
5.7年，非長者一人申請亦有9.2萬；富戶繼續霸佔公
屋，而真正有需要人士無法入住，肯定不符資源分配
原則，也不符公平使用原則。

至於提交申報表，以核實住戶符合入住資格，實屬
舉手之勞。申報只須回答兩個問題，包括有否香港住
宅物業，若無則須填報入息和資產。申報者且限於住
滿十年的住戶，每兩年才須申報一次，而且豁免長者
戶、綜援戶、傷殘戶等，並不構成什麼擾民問題；倘
不申報，或沒合理理由不作申報，則等同自動放棄了
繼續居住的權利，正如申請入住之時也須填報相關資
料。今輪申報周期開始至今，已有超過1200戶交回
單位，當中不乏自動交回，亦有揭發持有物業，證明
制度發揮成效，有效幫助真正有需要人士。

去年全港公屋戶共約86萬，目前須要申報的住戶
只涵蓋若干部分，相信還有濫用情況尚未識別出來，
何況申報時暫不要求提交證明文件（過去不乏案例，
虛報者須負刑責，包括須交回公屋單位）。於此成功
經驗上，如何進一步理順公屋政策？當局昨表明，除
了被動性質的申報，局方亦會主動調查懷疑濫用個
案，好像從停車場停泊的貴價及兩地牌汽車入手。今
年內，也將推出類似 「好市民獎」的舉報制度，預料
獎金 3000 元；措施的原理如同撥打 999 舉報違法行
為，警民合作才是打擊罪惡的最有效利器，打擊公屋
違規濫用亦然。此外，持有內地資產也理該納入資產
計算內，有關方面誠須跟內地加強相關合作，包括建
立協作機制。

說到底，公屋不是私人資產，而是公共資源，是香
港基層的上樓階梯，亦為一個向上流動的中轉站，許
多人藉此解決居住需要的同時，不斷增加收入累積財
富，最終透過資助出售房屋或私人住宅市場更上層
樓，退回公屋單位予其他有需要人士。我們不能奢望
濫用公屋資源的行為一朝消失，所以，相應地打擊也
不能一輪結束，必須持續進行，以確保公屋的正常流
轉，有需要者能夠遷入，有條件者則須遷出，實現香
港房屋階梯運作圓滿暢順。


